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Les infos d’avril 2014

Chers amies, chers amis
 

J’entame actuellement la dernière ligne droite de ma présidence. Je suis très 
étonné de la vitesse à laquelle passe une année !
Les objectifs de recrutement féminin, de financement du club, de décision au 
sujet du siège sont en bonne voie.
 
L’action pour Handi-chien est couronnée de succès et le district a permis de 
démultiplier de façon exponentielle l’effort de notre club pour cette belle cause.
La conférence de district a d’ailleurs été le théâtre d’un grand moment rotarien, 
avec beaucoup d’émotions, lorsque l’association a présenté son activité et qu’un 
jeune handicapé a témoigné de l’influence positive de son chien sur sa vie : 
possibilité de vivre seul, accès à l’emploi… N’oubliez pas notre action draps de 
bain ! Elle bénéficie à Handi-chien et à notre club.
 
L’action pour l’association Amitiés Autisme a aussi été une belle réussite. Nous allons remettre un chèque de 
1000 € à l’association et nous avons réalisé également un bénéfice de près de 700 € pour notre club. Ceci 
nous permettra de participer à hauteur de 300 € à un projet de médiation animale pour des personnes 
défavorisées de l’association ARSEA de Sélestat. Nous remettrons ces chèques le mardi 20 mai à midi. Venez 
nombreux à cette occasion.
 
Je sais que ces quelques lignes ressemblent à un bilan, mais il reste encore deux mois et beaucoup à faire : 
Trail du Wurzel, Marche Gourmande, Visite à Göttingen, Journée des voitures sportives et anciennes.
Le 3 juin vous allez également être invités à une assemblée générale extraordinaire pour décider du siège de 
notre club. 3 options vous serons présentées : les Alliés, Le pied de bœuf  et le parc des cigognes.
La décision appartient donc à chacun d’entre nous et je vous invite à participer à cette réunion ou à donner un 
pouvoir à un des membres présent.
J’attends une participation proche des 100% à cette occasion, car la décision est extrêmement importante 
pour notre club.
 
Je vous souhaite un excellent mois de mai, faîtes ce qu’il vous plait !
	 	 	 	 	 	 	 	 Patrick

DATES A RETENIR
 

Dimanche 11 mai
TRAIL DU WURZEL

Samedi 17 mai
RENCONTRES CROISEES

Dimanche 18 mai
MARCHE GOURMANDE

Du 6 au 8 juin
RENCONTRE GÖTTINGEN

Dimanche 15 juin
VOITURES ANCIENNES

Mardi 1er juillet
PASSATION DE POUVOIR

Message du Président International à la Conférence de district



4	  avril	  2014	  -‐	  	  Carrefour	  des	  mé5ers

Le Carrefour des Métiers s’est tenu cette 
année au Collège Béatus-Rhénanus de 
Sélestat de 13h30 à 16h.
Il était destiné aux élèves de 4ème, soit plus 
de 250 élèves des Collèges Mentel et 
Béatus-Rhénanus. 
54 Professionnels étaient présents,  dont 
21 recrutés par notre Club et incluant 8 
Rotariens.
Les élèves, comme chaque année, étaient 
répartis par groupes et ont rencontré les 
intervenants selon un itinéraire préparé à
l’avance. Chaque élève disposait d’un 
dossier élaboré avec les professeurs,  et où 
figura ient l e s emplacements  des 
professionnels.
Ce dossier constituait la feuille de route 
où chacun prenait des notes ensuite 
réexploitées en classe.

Les objectifs de ce forum ont été les 
suivants :
- intégrer cette action au programme 
d’éducation et d’orientation.
- découvrir des métiers et des parcours 
professionnels.
-exploiter des connaissances acquises et 
favoriser un engagement personnel de 
l’élève en vue de son orientation future.

Un bilan sera effectué par les  Collèges ;  je 
vous  en communiquerai, bien sûr les 
résultats.

Pour clore ce Carrefour, un sympathique 
et convivial vin d’honneur a été servi par 
le Collège. Les délicieux amuse-bouche, 
salés et sucrés, étaient préparés  par les 
élèves de la SEGPA.

Le prochain rendez-vous, en Avril 2015, 
aura à nouveau lieu au Collège
Mentel.

Un grand merci à tous de votre participation.
 Marc Fettig

4	  avril	  2014	  -‐	  	  «	  Un	  rêve	  presque	  parfait...	  »
Un rêve qui se réalise ! Un autre qui 
annonce la venue  de la femme désirée... 
va-t-il aussi se réaliser ?
Mais voilà le rêveur se faisait manipuler, 
d’abord par sa tante puis  par sa femme de 
ménage qui  avait compris le subterfuge et 
voulait en profiter... Rouge est la couleur 
de la robe de la femme annoncée, elle 
s’habille donc en rouge, mais la vraie 
couleur est bleue...

Une comédie en deux actes qui a réuni 
dans une joyeuse ambiance presque 200 
personnes. Le bénéfice de la soirée est 
destiné à l’Association Amitiés Autisme.

La participation du club, membres et 
conjoints, a été forte et bien active au 
moment de l’entr’acte pour la tenue de la 
buvette et la vente des gâteaux.

Jacques



9	  avril	  2014	  -‐	  	  «	  Remise	  de	  chiens	  d’accompagnement	  social	  »
La remise de 21 chiens d'accompagnement 
social a été un moment fort en émotions 
ou les  personnes fragilisées présentes dans 
l a s a l l e e t l e s t é m o i g n a g e s d e s 
réceptionnaires de chiens  placent le 
handicap en première ligne et à la 
compréhension de tous .
Stephan Carnein, RC Colmar - René 
Coathalem et Anne Lazslo,  RC 2 Brisach - 
Frédérique Mozziconacci invitée par le RC 
S é l e s t a t C e n t re A l s a c e - D i d i e r 
Lergenmuller, RC Sélestat étaient présents 
et attentifs  comme les 300 personnes 
présentes ...
Le Rotary et l'action interclub ont été mis 
en avant par Marie Claude Lebret et moi 
même,  nos  petits filleuls  étant associés à la 
cérémonie.

Michèle

12	  Avril	  2014	  -‐	  	  Conférence	  de	  district
La conférence de district 2014 s’est tenue 
dans le cadre très sympathique de 
l’Ecomusée d’Ungersheim, où près de 300 
rotariens s’étaient rendus sous un soleil 
radieux

Après  l’ouverture officielle par Didier 
Rieber, Gouverneur 2013-2014, Santiago, 
étudiant d’échange de Colombie a lu le 
message Président International reproduit 
en première page.

AGIR AVEC LE ROTARY, CHANGER DES VIES

Ahmed ABDELOUAHAB, RC 
R a b a t , r e p r é s e n t a n t d u 
Président International rappelle 
que le message de l’année met 
l’accent sur les  aspects du 
service rotarien.

Le thème est basé sur nos objectifs 
stratégiques représenté par notre nouveau 
logo qui se traduit comme suit :

Il a ensuite abordé les points portant sur :
- le recrutement et la fidélisation des 
membres  qui passe par le développement 
des compétences au sein des clubs,
- l’engagement dans les programmes vers 
la jeunesse,
- le renforcement de l’action humanitaire
- l’amélioration de l’image du Rotary
- les  six axes stratégiques de la Fondation, 
les subventions sans oublier notre 
engagement dans les actions  pour 
l’éradication de la Polio.

La conférence suivante portait sur la 
Présence de l’animal comme aide au 
handicap.
Marie-Claude Lebret,  Fondatrice de 
Handi’Chiens, Robert Kohler, Directeur 
de la maison de retraite de Kunheim et 
auteur de plusieurs ouvrages sur la 
médiation animale, le docteur Stéphane 
Carnein, chef du pôle de gériatrie au 
CDRS de Colmar, Josiane Kohler et 
Valérie Behra, animatrices  de l’association 
«4 pattes pour un sourire» ont su captiver 
l’auditoire par leurs interventions  très 
dynamiques et documentées.

Le point d’orgue a cependant été le 
témoignage du jeune handicapé qui  nous a 
fait comprendre combien sa vie avait 
changé grâce à la présence de son chien 
avec lequel il vit en parfaite symbiose. Sans 
lui,  i l ne serait peut-être plus là 
aujourd’hui.

Avec quelques exemples il nous a montré 
l’efficacité du chien dans sa vie de tous les 
jours.

Osons-dire que les larmes étaient au coin 
des yeux de chacun.
L’action que nous menons avec les  autres 
clubs du Centre Alsace et maintenant avec 
quelques  autres  clubs du district s’en 
trouve justifiée, si besoin était.

Après un repas  convivial, 
la journée s’est poursuivie 
avec la conférence de 
Gabriel Brauener portant 
sur l’Histoire comparée de la 
Franche-Comté et de l’Alsace.
Connaissant les qualités de 
l’historien, les participants 

sont restés nombreux pour l’écouter. 
Comme à son habitude il a été brillant.

Un autre point fort de cette conférence de 
district a été la présentation des étudiants 
d’échange «Entrant» et «Sortant», c’est 
toujours une très très belle image de la 
jeunesse.    Jacques



15	  avril	  2014	  -‐	  	  Développement	  durable
Patrick fait la présentation de la 
conférencière du jour :  Madame Christine 
Lollier-Brassac, directrice d’Idée Alsace.

Réseau d’entreprises alsaciennes  engagées 
dans le développement durable né il y a 6 
ans, IDEE ALSACE se veut un laboratoire 
per manent d ’ expér imentat ion de 
démarches  Développement Durable, pour 
la performance des entreprises  et celle du 
territoire alsacien. Depuis 2006, elle pilote 
IDEE ALSACE, de la stratégie à la 
structuration et au développement du 
réseau, à la communication collective, et à 
l’animation de l’équipe dédiée.

Patrick présente ensuite Monsieur Jean-
Marc Riebel,  Conseiller Régional, Maire 
de St Maurice et Président de la ComCom 
du canton de Villé très impliqué dans les 
questions environnementales.

Patrick salue également plusieurs  invitées, 
amies de Jean-Pierre.

Mme Lol l i e r-Bras sac présente sa 
conférence sur le développement durable 
en posant la question :

Changer le pansement ou penser le 
changement ?

Tout d’abord un rappel des stocks 
mondiaux des matières premières 
indispensables mais non renouvelables :

L’inversion des raretés met en évidence la 
nécessité de revoir nos comportements.

Le développement durable ce n'est pas :
- Uniquement l'environnement
- Seulement un système de management
- Une action ponctuelle
- S'acheter une bonne conscience
- Réservé à une élite
- La dernière mode marketing
- Uniquement une batterie d'indicateurs
- Uniquement une question éthique

Définitions du Développement durable :

Historiquement le Développement durable 
est un développement qui répond aux 
besoins des générations du présent sans 
compromettre la capacité des générations 
futures à répondre aux leurs.

Actuellement le Développement durable est 
une politique de développement qui 
s’efforce de concilier la protection de 
l’environnement, l’efficience économique 
et la justice sociale en vue de répondre aux 
besoins des  générations  présentes sans 
compromettre la capacité des générations 
futures de satisfaire les leurs.

De nouveaux défis posés par l’interaction 
dans l’espace et le temps :
 Aujourd’hui        Demain
 Simple              Complexe
 Ici               Ailleurs
 Homme             Biosphère

Il est indispensable de modifier nos façons 
traditionnelles  de fonctionnement et de 
passer d’une économie linéaire à une 
économie circulaire

Un large échange de questions-réponses 
suit cette présentation.
Avant de clore la séance Patrick remercie 
la conférencière et les participants.
	 	 	 	 Jacques



Avril	  2014	  -‐	  	  «	  Des	  nouvelles	  de	  Bruna	  »

Nous pouvons être très fiers de 
notre filleule dont le bulletin joint 
est excellent.

Pour ceux qui souhaiteraient lui 
envoyer un petit message, son N° 
de portable est le 07 81 75 01 84.

L'ouverture sur le monde est la 
base de cette action "jeunesse", 
aussi le programme rotarien du 
district est dense : 

- Bruna est en ce moment en voyage en Europe,
- puis ce sera un week-end dans le Jura
- suivi d'un week-end de formation des étudiants d’échanges ainsi 

que quelques invitations chez les membres du club ... 
                                                                                                             
Son départ pour le Brésil, le plus tard possible suivant son souhait !!, 
aura lieu le 15 juillet.

Hébergée jusqu’à son départ dans sa 2ème famille d'accueil, la 
famille Close, pour son plus grand plaisir, nous aurons encore la 
joie de l'accueillir à nos réunions et actions où elle participe avec 
l'enthousiasme d’une filleule qui se sent bien dans son club 
parrain .
      Michèle

22	  Avril	  2014	  -‐	  	  Nanotechnologies

Le mardi 22 avril à midi, Patrick a invité 
S t a n i s l a s C l a t o t , d o c t e u r e n 
micromécanique et microélectronique, 
p o u r u n e c o n f é r e n c e s u r l e s 
nanotechnologies.

Stanislas est un collègue de travail de 
Patrick, responsable de la salle blanche de 
microélectronique et microsystème de la 
société BÜRKERT.

La présentation a eu lieu au parc des 
cigognes après  le repas. Le sujet a 
beaucoup intéressé l’assistance, surtout les 
appl icat ions des nanotechnologies 
(cosmétique, chimie et électronique par 
exemple) et les risques liés à ces produits.

Les principes de fabrication et un parallèle 
avec les microtechnologies (à l’échelle du 
micromètre et du millimètre) ont été 
exposés.

Les nano-objets et nano-particules sont un 
Million de fois plus petit que le millimètre 
et ont des propriétés physiques tout à fait 
remarquables de résistance mécanique ou 
de réaction à des  forces magnétiques par 
exemple.

Ces objets  nous permettent donc de 
réaliser des fonctions impossibles à notre 
échelles.

 Le potentiel des nanotechnologies dans  le 
domaine de la santé a également été 
proposé et a fait l’objet de débats.

 Globalement, ce sont les pays asiatiques  et 
américains qui dominent ce marché, 
même si certains  acteurs français  essaient 
de tirer l’épingle de leur jeu.

Autour de Grenoble par exemple, 
beaucoup d’investissements  ont été réalisés 
pour permettre à notre pays de participer 
au développement de ces technologies. 

L’avenir nous dira si l’Europe arrivera à 
relever ce défi.
 

Vous  trouverez en pièce jointe le 
Powerpoint présenté à cette occasion.
	 	 	 	 Patrick


